

PRECIOS DE SUSCRICION: En Madrid, 1 peseta 50 céntimos al mes; en Provincias, 5 pesetas el trimestre; Extranjero y Antillas, 12 pesetas; Filipinas, 15. Número suelto: 5 céntimos. Precios de los anuncios: 25 céntimos la línea.

MADRID. Jueves 18 de Noviembre de 1880.

PUNTOS DE SUSCRICION: En Madrid; en la administración de El Correo, Plaza del Rey, número 6, cuarto bajo, y en todas las librerías; en provincias en casa de nuestros corresponsales y en las librerías más importantes.



EL EXCMO. É ILMO. SENOR

D. MANUEL JOSÉ DE POSADILLO

CONSEJERO DE ESTADO, PRESIDENTE QUE HA SIDO DE LA AUDIENCIA DE LA HABANA, GRAN CRUZ DE LAS REALES ÓRDENES DE CARLOS III É ISABEL LA CATÓLICA,

ha fallecido hoy 18, á las tres de la tarde,

R. I. P.

El Excmo. Sr. Presidente del Consejo de Estado, su viuda, sus hijas, hijos políticos, nietos, hermana, sobrinos y demás parientes,

Suplican á sus amigos se sirvan asistir á la conduccion del cadáver, desde la casa mortuoria, calle de Lista, número 3, á la Sacramental de San Isidro, mañana viernes á las tres de la tarde, en lo que recibirán especial favor.

El duelo se despide en el Cementerio.—Se suplica el coche.—No se reparten esquelas.

GARCIA DE LA ROSA COLLARES

que acaba de llegar de París, participa á las señoras elegantes que ayer se han recibido los

de moda que se estaban esperando. Siempre frente á la Comedia. PRINCIPE, 13.

COMPRAR CAFES VENANCIO VAZQUEZ Puerto-Rico, á 8 y 10 rs. libra. Mezcla, 12 » Caracollillo, 14 » Moka, 16 » Tambien se venden en crudo y tostados al dia. DESPACHO CUATRO CALLES esquina á la del Principe, núm. 1.

EN LA CERVECERIA ESCOCESA un Lunch compuesto de jamon de Strasburgo, galleta y bock de cerveza alemana, 4 rs. Café y chocolates inmejorables. Vinos de Champagne, Burdeos, Borgoña y Jerez, las más acreditadas clases. Principe, 6.

EDICION DE LA TARDE.

Importante como sintoma.

No creemos que haya que dar demasiada importancia, ni mucho menos pensamos deba atribuirse á inspiracion ofidiosa las palabras de uno de los corresponsales del Diario de Barcelona sobre una posible intervencion en Francia, y del papel reservado á nuestros soldados en semejante contingencia.

Conviene para tranquilizar los escrúpulos de nuestro propio juicio, repetir que nosotros á las palabras del corresponsal de Barcelona no les señalamos otro origen que el pensamiento del autor de la carta, que ha dicho lo que ha creído conveniente, siquiera sea poco secreto.

Para nosotros, la cosa en sí misma tiene poca importancia; pero la tiene como sintoma, pues se conoce que la gente por ahí habla de ciertas alianzas mas de lo que nosotros suponiamos; tanto debe hablar, que sin sentirlo ni calcular la gravedad, algunos corresponsales sueltan la especie como si se tratase de la cosa más natural.

Lo que ha dicho además en este punto el corresponsal del Diario de Barcelona, reviste cierta gravedad, porque, leida toda la carta, de donde nosotros entresacamos ayer el párrafo que podriamos llamar de las alianzas y de las intervenciones, se advierte que el autor de la referida correspondencia es de aficiones conservadoras y ministeriales.

De cualquier modo, al gobierno hace daño. Hace daño, porque aun los mismos que tengan como un absurdo lo que ha dicho el corresponsal del Diario de Barcelona, saben que ahora la brújula ministerial, á semejanza de la mágnetica, mira tambien constantemente al Norte; y esto que se ha extendido demasiado en la opinion, es lo que dá gravedad á la especie y lo que explica la creencia general de que independientemente de la presencia en Madrid

del gran duque Constantino, y de otras cosas, algo hay que lleva al gobierno á mostrarse como inclinado, como reconocido hacia políticas é intereses, que á nosotros, despues de todo, nos importan bien poco si es que algo nos importan; pero que sin importarnos nada, en el mero hecho de ser conocidas estas inclinaciones, nada más que sospechadas, nos procurarán de otro lado más próximo antipatías que pueden y deben evitarse.

Se explica por todo esto, que La Integridad explicando las cosas con discrecion, diga hoy que el Sr. Cánovas del Castillo no solamente ha tenido la honra de conferenciar con el gran duque Constantino, sino que ha recibido hace muy poco tiempo una expresiva carta de monsieur Barthelemy Saint-Hilaire, enviándole de parte de M. Thiers (de su viuda habrá querido decir nuestro estimado colega), varios tomos de los discursos políticos del eminente hombre de Estado francés, y no teman por esto—añade—los que tantos aspavientos hacen con motivo ó con pretexto de la conferencia anterior, que vaya á alterarse el equilibrio europeo y á surgir graves complicaciones con M. de Bismarck.

Todos los pueblos se honran con sus hijos ilustres y hacen suyas las muestras de aprecio y consideracion que reciben; solo á nuestros colegas era dado poner reparos á las cosas más sencillas, y considerar como motivo de temor y recelo lo que solo merece aprobacion y gratitud.

Esto ultimo que dice La Integridad, perdone le digamos que es algo extemporáneo. No se trata de esto.

Se trata de que de ciertas ternezas del gobierno de Madrid con otros gobiernos habla todo el mundo. Se trata de que ciertas visitas y conferencias dan lugar á suspicaces comentarios. Se trata de que ya se habla de intervenir en Francia y de que los alemanes no seran los primeros soldados que penetren en el territorio vecino, y que todo esto lo dicen los ministeriales.

Sera un decir como otro cualquiera, pero como sintoma, tiene gravedad.

Temblores de tierra en Agram.

Los fuertes temblores de tierra que se han sentido en Austria, y de que nos ha hablado en estos dias el telégrafo, han producido extraordinarios desastres en la ciudad de Agram.

Segun la Gaceta de aquel punto, el primer sacudimiento, cuya intensidad ha sobrepasado á cuantos hasta ahora se habian sentido por aquellas comarcas, se produjo en la mañana del 8 del corriente, á las ocho y treinta y cuatro minutos. Una nube de polvo envolvió instantáneamente la ciudad, desplomándose las chimeneas y los techos, cuyos escombros, amontonados en las calles, impedian el paso á los moradores, aterrados de espanto.

Siguieron varias y violentas sacudidas, pero ninguna alcanzó la duracion de la primera, que fué de diez segundos.

En la catedral se ha hundido el altar mayor, se ha caído la torre y se ha derrumbado el presbiterio. Las iglesias de San Marcos y Santa Maria han venido á tierra; la prision correccional de mujeres, recientemente construida, se halla en ruinas; la Universidad, el palacio del gobierno militar, el del arzobispo y la fábrica de tabacos, han quedado en casi completa destruccion; la torre del convento de la Misericordia ha retrocedido cerca de tres pulgadas.

El miércoles último ascendia á 30 el número de los muertos y heridos mas ó menos gravemente.

Así como todos los grandes temblores de tierra, éste no se ha localizado, estendiéndose en un grande espacio de terreno. La oscilacion partió de la Peninsula de los Balcanes, recorriendo la Dalmacia, Istria, Corinthia, Styria, baja Austria y Hungria Occidental hasta el Danubio. El centro del movimiento, segun se presume, residió en la Croacia y cerca de Agram.

El día 11, que se sintió un nuevo sacudimiento, se apoderó de tal modo el pánico de

los habitantes, que en la ciudad se encuentran paralizados todos los negocios. Los diputados reunidos en el Landtag, huyeron despayoridos al sentir la primera sacudida, quedando aplazada la sesion.

Gran número de moradores han acampado en las afueras; otros, entre ellos el arzobispo, han abandonado la ciudad.

Posterior á las anteriores noticias, es el telegrama que anteanoche se recibió y que anuncia con fecha 16) nuevos y más violentos temblores de tierra en la ciudad de Agram. Esperamos los detalles de la catástrofe para ponerlos en conocimiento de nuestros lectores.

Origen de la casa Rothschild.

Mayer Anselmo Rothschild, fundador ó, para servirnos de una expresion biblica, el patriarca de esta casa soberana de un siglo de oro y de industria, nació en el viejo Francfort en 1743.

La familia Rothschild no era opulenta, ni mucho menos. Mayer Anselmo destinado desde un principio al sacerdocio hebraico, recibió la educacion que se dá á los rabinos, pero sus parientes, en vista de sus inclinaciones á los negocios, prefirieron apartarle de estos estudios, destinándole al tráfico, y sobre todo, al cambio de moneda.

Espíritu activo, y con una aptitud especial para apreciar el valor de toda clase de monedas y medallas, fué muy solicitado por algunas casas respetables del país, entrando por fin en la del israelita David y Compañía, en Hannover, país que por sus relaciones con Inglaterra tenía la representacion comercial más alta de la Alemania.

Esta casa estaba en correspondencia con las de la Bouchere, Braing y Hope, adjudicatarios de los empréstitos ingleses, y recibia como intermediaria los subsidios pagados por el gabinete inglés para la leva de los hannoverianos y de las tropas del Hesse, al servicio de los ingleses.

Allí fué donde acabó su educacion mercantil el joven Rothschild, mostrándose probo, asíno en el trabajo y en extremo inteligente, y de aquí salió en 1778 para fundar en Francfort una casa de banca bajo la razon social Mayer Anselmo Rothschild y Compañía, base de la que despues ha conseguido causar la admiracion del mundo financiero.

Estas condiciones especiales le valieron desde el principio la confianza de todo el mundo. Sus primeras y principales operaciones se desarrollaron pagando por cuenta de Inglaterra los subsidios para sostener la guerra que en esta época sostenia contra la Francia; pero las inclinaciones especiales de Mayer Anselmo fueron siempre para el cambio de monedas.

Fuó un verdadero erudito en la cronología de las monedas fundidas en Europa desde el siglo XIII. Bien podia decirse que sino sabia ni las grandezas ni las glorias de un conquistador de un pueblo, conocia perfectamente el valor del marco de oro en cada reinado, desde Felipe el Hermoso (el falso monedero), hasta Sully (el cerceador de escudos).

Como las casas de los banqueros israelitas de Francfort en el siglo XVIII, la de Mayer era más que modesta. El mismo hacia los pagos y preguntaba con aire humilde la moneda que se queria, y segun la respuesta, cogia la bolsa de cuero que contenia la moneda que se le pedia.

Tuvo cinco hijos y cinco hijas. El tercero, llamado Nathan, nacido en 1777, educado desde muy niño en las operaciones de su padre, fué protegido y llegó á ser banquero del gran duque del Hesse. Cuando los ejércitos de la República Francesa pasaron el Rhin, el gran duque tomó precauciones para el porvenir mandando parte de su fortuna á Inglaterra, por conducto de la casa Rothschild, y encargando de ella á su protegido Nathan, que estableciéndose primero en Manchester y despues en Londres, fundó en este país la primera sucursal de la casa de Francfort.

Esto contribuyó indudablemente á que se operase en el carácter de los Rothschild una notable trasformacion. El contacto de la aristocracia inglesa dió bien pronto á Nathan cierta grandezza de ideas y ciertas formas distinguidas en su trato, que dieron á conocer que el judío alemán, mercader de joyas, habia desaparecido, trasformándose, no solo en un distinguido banquero, sino tambien en un hombre político, hábil y discreto como lo exigian las difíciles circunstancias por que atravesaba entonces la Europa.

Tomó parte en todos los empréstitos con una inteligencia y una lealtad que le hizo merecer la confianza de todos los judíos alemanes que colocaban sus considerables capitales en casa de sus padres.

Despues de la batalla de Jena, el gran duque de Hesse, que habia tomado el partido de Prusia, ó al menos que no habia guardado una exacta neutralidad, se vió obligado á abandonar sus Estados, confiando su tesoro á la probidad de Anselmo Mayer en Francfort, que lo multiplicó y conservó con la mayor fidelidad, conducta que le valió la confianza de todos los reyes de Europa. Las casas Rothschild puede decirse que hicieron la mayor parte de los pagos que Inglaterra destinó al continente en la época difícil de 1808 á 1811.

Este último año precisamente fué cuando, habiéndose hecho por algunos ciertas observaciones á Nathan Rothschild sobre los riesgos que pudieran hacerle correr sus compromisos en favor de Inglaterra, contestó con decision: "Si Inglaterra sucumbiera, me consideraría honrado en sucumbir con ella; probando con estas palabras lo que antes hemos dicho, esto es: que el judío se habia transformado, ó mejor dicho, habia desaparecido el contacto de la sociedad inglesa.

El viejo Mayer Anselmo siempre en Francfort y siempre el mismo. No conoció jamás las comodidades de la vida, ni el lujo, ni vivió con más pasiones que el amor á su familia y á los negocios.

Sus cinco hijos agrupados á su alrededor en su su lecho de muerte en 1812, juraron con ese respeto inmenso que distingue la familia de Israel, seguir unidos y sin separarse jamás del camino trazado por su venerable padre.

Antes de trascurrir el año despues de esta muerte, dieron pruebas del gran poder que representa en el mundo el espíritu de asociacion y la fé que comunican al hijo los últimos besos de un padre.

Establecido Salomon en Viena, Nathan en Londres, Carlos en Nápoles y Jacobo en París, y formando todas estas casas una sola con la de Francfort, fueron indudablemente en 1813 el principal elemento que la Europa coaligada contra Napoleon encontró, cuando en tan grande escala recurrió al crédito.

Estas casas fueron las que colocaron la gran emision de papel-moneda, que por consejo de Nathan emitió el gabinete inglés, y que en su circulacion apenas sufrió ningún quebranto.

Este sorprendente éxito y otros servicios pres-

tados por los Rothschild al Austria al adherirse á coalicion, engendraron tan intimas relaciones entre esta casa y el príncipe de Metternich, que diere por resultado el que los nombres éste sus banqueros con la misma confianza que les habia dispensado el gran duque de Hesse.

Hé aquí los orígenes de esta renombrada casa hasta 1814.

Atribúyese la prosperidad extraordinaria y siempre creciente de la misma, á la union y á la reputacion de lealtad y sinceridad que ha presidido siempre en todos sus negocios.

Tienen por divisa concordia, industria, integridad. El emperador de Austria que desde 1815 ennobleció á toda esta familia, les confirió en 1822 el título de baron.

Más sobre el proceso de los nihilistas.

Hace pocos dias nos ocupamos del proceso seguido en San Petersburgo contra diez y seis individuos complicados en los crímenes cometidos por los nihilistas, y en uno de los últimos párrafos deciamos que la confesion de Goldenburg comprende 600 páginas; hoy, con nuevos datos, vamos á poner en conocimiento de nuestros lectores las más importantes declaraciones hechas por dicho sujeto.

Hay que advertir que los abogados defensores de los acusados, á quienes perjudicaban dichas declaraciones, han puesto en duda, si no la autenticidad del documento, la sinceridad y exactitud de las declaraciones hechas por Goldenburg. Sin embargo, el suicidio de éste, prueba que habia dicho todo lo que sabia acerca de los nihilistas, porque sino hubiera temido los malos tratamientos con que el partido revolucionario amenaza á los que le hacen traicion, no hubiera puesto fin á sus dias, sabiendo que el gobierno recompensaría sus confesiones concediéndole la libertad.

Sea lo que quiera, de la memoria redactada por Goldenburg se deduce que el partido nihilista se dividia, en su origen, en cuatro secciones: la seccion socialista, la seccion democrática, la seccion nacional y la seccion terrorista, trabajando las cuatro de comun acuerdo y concertando su accion, si bien conservando una independencia relativa en lo que se referia á su organizacion interior. Despues hubo una excision, y la seccion terrorista se aisló de las otras, y la que estaba representada por el periódico Tierra y Libertad, se ha convertido en el partido del pueblo.

Hasta 1877 las diversas ramas de la asociacion general eran abiertamente hostiles al regicidio; pero el atentado de Solowieff, mandado ejecutar por el partido terrorista en 1879, concluyó por ponerlos de acuerdo y acabar con todos los escrúpulos.

Todo el mundo recordará que Solowieff sostuvo hasta el último momento que fué él solo quien concibió, premeditó y ejecutó el atentado del 2 de Abril de 1879 contra el czar; pues bien, las declaraciones de Goldenburg vienen á desmentir todas sus afirmaciones.

No solamente tenia cómplices Solowieff, dice Goldenburg, sino que habia sido destinado él por el comité ejecutivo para atentar contra la vida del emperador: el mismo Goldenburg primero, y Kobiliansky despues, se habian ofrecido voluntariamente á cometer el crimen; pero el comité los habia desechado. Al primero por ser judío, y al segundo por ser polaco; ejcutado el crimen por uno ú otro, hubiera podido atribuirse al fanatismo religioso ó á la venganza patriótica, y el comité queria, por el contrario, que el móvil esencialmente político del crimen saltase á primeravista: por esa razon era preciso elegir un ruso, y de ahí la eleccion de Solowieff.

Parece que las declaraciones de Goldenburg acusan á un considerable número de personas, varias de las cuales ocupan altos puestos, y que á pesar de las numerosas pesquisas hechas por la policia no ha podido apresarlas. Goldenburg, como todos los nihilistas presos hasta hoy, no ha podido levantar más que una punta del velo, pero es evidente que estaba iniciado en bastantes secretos. El gobierno, sin embargo, no tiene aún los hilos misteriosos que mueven tan espantosa organizacion revolucionaria.

EXTRANJERO.

Todavía los periódicos que recibimos de París no alcanzan á emitir su opinion acerca de la impresion producida en el ánimo de los hombres políticos con motivo de la votacion del Senado, de que ayer dábamos cuenta á nuestros lectores, y los telegramas recibidos hasta la hora presente tampoco nos adelantan noticia alguna que pueda darnos alguna idea de lo que puede sobrevenir.

Solo El Globo, en un telegrama de su servicio particular, apunta la idea de que el discurso pronunciado por M. Freycinet con motivo de la interpelacion Buffet, ha producido muy buen efecto en la Cámara, añadiendo que en los círculos políticos se cree que dentro de muy poco tiempo volverá á ocupar la presidencia del Consejo de ministros.

La situacion de los partidos á causa de los últimos acontecimientos puede decirse que únicamente ha variado con relacion á los partidos extremos: la extrema izquierda, por medio de sus órganos en la prensa, no cesa de pedir la disolucion de la Cámara, y trata de preparar las elecciones para conseguir en los comicios el triunfo que no ha podido obtener en el Parlamento. Los periódicos ministeriales, que conocen la tendencia de sus adversarios políticos, no cesan de advertir al gobierno que para preparar las elecciones de 1881 debe seguir los consejos que el diputado Waldeck-Rousseau daba al gobierno en su discurso:

Gobierno debe procurar con firmeza, la precipitación—decía el orador—que pública salga del dominio de las abstracciones para entrar en el de las realidades. Consejo es efectivamente juicioso, con tal que las realidades sean bien pensadas y de verdadera utilidad para el país.

derecha completamente desautorizada en las escenas a que ha dado lugar, pero es indeseable cada vez más por complicar las funciones, donde quiera que se le presenta.

OFICIAL

GRACIA Y JUSTICIA.—Reales decretos nombrando presidente de la Audiencia de Burgos á D. Cristóbal Domingo y Rodríguez; magistrado de la de esta corte á D. José Aguilera; presidente de sala de la de Albacete á D. Tomás Juan y Leva; magistrado de la de Cáceres á D. Bartolomé Velazquez, y para igual plaza de la de la Coruña á D. Andrés Calleja.

Marina.—Real decreto disponiendo que D. Manuel Castilla cese en el destino de comandante de marina en la provincia de Alicante.

Real orden disponiendo que se publiquen en la Gaceta de Madrid las condiciones á que deberán satisfacerse en su construcción dos juegos de máquina y calderas con destino al cañonero *Eulalia*.

FOMENTO.—Reales órdenes disponiendo que se proponga por concurso la cátedra de terapéutica vacante en la Universidad de Zaragoza, y la de patología general vacante en la de Barcelona.

GUERRA.—Relación nominal de los soldados con licencia ilimitada, reserva y reclutas disponibles reclamados por la capitania general de Galicia, por no haberse presentado en la revista de año.

MADRID AL DIA

Terminada la vista de la denuncia de nuestro colega *La Iberia*, los redactores obsequiaran a su compañero el Sr. Rodríguez con un almuerzo en Los Dos Cisnes. A los postres se brindó por la libertad y por la union del partido fusionista.

Segun informes de *El Imparcial* que considera fidedignos, parece que en el nuevo presupuesto se presentará con alteracion beneficiosa el descuento que actualmente sufren las clases pasivas del Estado.

En el nuevo presupuesto del ministerio de Fomento figurará la direccion general de Agricultura, que hoy se halla englobada en la de Instrucción pública.

El célebre cronista de *La Epoca*, *Asmodeo*, anuncia las siguientes bedas:

Las de la señorita de Crooke y Larios con el marqués de Castrillo; de la hija de la condesa de Grá con el Sr. Maicas; de la de los marqueses de Santa Marta con el vizconde de Aliatar, están señaladas para época muy cercana, y algo más tarde se efectuará asimismo la de la señorita doña Isabel Silveira, hija del ex-ministro de Estado, con el Sr. D. Eduardo Travesedo, hijo de los marqueses de Casariego.

Dice *El Constitucional*: «A las cuatro de la tarde hemos recibido una citacion del señor juez de primera instancia del distrito de Buenavista de esta corte para mañana á la una de la tarde, para prestar declaracion, no sabemos en qué asunto, porque la cédula no lo dice. Igual citacion hemos visto para *El Siglo* y otros periódicos.»

Se ha hecho extensiva a la Escuela Naval flotante, la real orden expedida por el ministerio de la Guerra concediendo nuevo examen á los alumnos de las academias militares con motivo del natalicio de la infanta Mercedes.

Anoche se decía, segun *La Iberia*, que el tenor Nouvelli habia rescindido su contrata con la empresa del teatro Real, en vista del poco satisfactorio éxito que ha alcanzado en las tres óperas en que ha tomado parte.

Manifiesta *La Correspondencia de la Mañana* que anoche se decía que habia sido absuelto nuestro colega *La Iberia*.

Celebráramos que resultase cierta la noticia.

Ayer tarde se presentó en la casa-banca del Sr. Urquijo, un joven solicitando cambio de un billete de 400 rs., y una vez puesta por el cajero sobre el mostrador la cantidad indicada, el referido sujeto se apoderó de ella y del billete, dándose enseguida á la fuga, sin que hasta ahora se sepa nada de él.

Para quitarnos ilusiones, nuestro amable colega *La Integridad de la Patria* nos dice (contestando sin duda á rumores de que anoche nos hicimos eco en el *Balancé*), «que los horizontes de la política están hoy más despejados que nunca para los ministeriales, sin que en el interior ni en el exterior se presente la más ligera nubecilla.»

Poco más ó ménos, eso vino á significar *EL CORREO*. De modo que lo de las ilusiones, no debe referirse á nosotros.

La *Gaceta* publicó ayer una sentencia del Consejo de Estado, segun la cual, en las redenciones de censos y en cuanto se refiera á las leyes desamortizadas, se debe tomar por base para el abono de derechos de investigadores, no el capital nominal, sino el efectivo que las redenciones ó ventas produzcan.

Parece que el distinguido letrado Sr. Ramos Calderon se encargará de defender á nuestro colega *El Globo* en la vista de su última denuncia.

De *La Integridad de la Patria*:

«Nada tendria de extraño que en la conferencia celebrada ayer tarde entre el presidente del Consejo y el ministro de Gracia y Justicia, se hablase de aprovechar la proximidad del santo de S. M. el rey para mitigar la suerte de los periódicos que sufren condena. Y escusado nos es decir cuánto celebráramos que el retardar un poco esta gracia pudiera ser favorable á algunos colegas, que como *La Iberia* y otros, están pendientes del fallo de los tribunales.»

Una carta de Tarifa suministra un detalle muy curioso y ciertamente inverosímil. Extraña es que para todo el recinto de la fortaleza de aquella importante plaza, donde hay 15 baterías con 90 emplazamientos para artillería, y dentro de su perímetro, á más del parque, tres espaciosos almacenes con mate-

rial, dos polvorines, cinco repuestos para las baterías, cuatro cuarteles y ocho pabellones para jefes y oficiales, habiéndose invertido recientemente cerca de seis millones en dos años para mejorar la defensa, no haya más que cuatro ó cinco hombres para la custodia y guarnicion de todo. Así es imposible evitar que los contrabandistas aborden por la noche la roca para ocultar el fraude, y que los repuestos de pólvora sean peligro constante para la poblacion; esto aparte de otras razones de decoro nacional, tratándose de una plaza fronteriza de Africa é inmediata á Gibraltar.

Mañana habrá en Palacio recepcion con motivo de ser los dias de la augusta madre de su majestad el rey y los de la infanta Isabel. Por la noche tendrá lugar un banquete de 50 cubiertos. La recepcion general tendrá lugar á la una y media; los directores generales á las dos, y media hora despues la guarnicion.

Por disposicion de S. M. el rey se han librado 125.500 pesetas por la Intendencia de Palacio para empezar las obras de la proyectada iglesia de Santa María en esta corte.

Por conducto del señor marqués de Torneros el gobernador civil dirigió ayer una circular á los tenientes alcaldes ordenándoles que no permitan andar por las calles vestidos con los hábitos de sus respectivas órdenes á los religiosos exulados de Francia, cuando no se hallen competentemente autorizados para usarlos.

En el citado documento va inserta una nota marginal, expresando que la única orden autorizada es la de los trapenses, establecida en el próximo pueblo de Fuencarral.

Anoche se verificó en Granada la reunion de la Junta municipal para acordar la subvencion que ha de concederse á la empresa concesionaria del ferro-carril de Mengibar á aquella capital.

Discutido minuciosamente tan importante punto, quedó acordada la subvencion en 2.000 duros por cada uno de los 22 kilómetros que corresponden á la provincia, cantidades que serán pagadas en ocho años, previas las certificaciones de los ingenieros en que conste estar terminados los trabajos correspondientes. La cantidad total será incluida en el presupuesto del próximo año económico.

Hasta hace poco tiempo se ignoraba que en el mar se criase una especie de seda en extremo fina y apropiada para varias industrias.

En cierta parte del Mediterráneo se ha encontrado una especie de almeja cuya concha contiene una de las más bellas fibras para tejidos, las que tienen siete pulgadas de largo, y cada concha contiene como una dracma de fibras envueltas en fango y otras plantas marinas, las que lavadas se reducen á la mitad. Con ellas, una vez lavadas y tejidas, se fabrican guantes, medias, corbatas, cintas y otros adornos de señoras de mucho gusto. La produccion actual de dichas fibras no llega á 200 kilogramos al año, pero se han hecho experimentos con buenos resultados que pueden cultivarse como las ostras. Se supone que esta especie de almejas tambien se encuentran en otros mares. En la última Exposicion de París se exhibieron varios artículos hechos de este precioso material.

Dícese que en el ministerio de Ultramar existe una exposicion de los frailes de Filipinas, respecto á algunos actos de la primera autoridad de aquel Archipiélago.

Para *El Globo*, el señor marqués de Orovio iría á la presidencia del Senado si continúa en Hacienda el Sr. Cos Gayon; y si éste sale del ministerio por las dificultades del presupuesto y no le sustituye el Sr. Sanchez Bastillo, como algunos creen, en este caso el señor marqués de Orovio volvería á la cartera de Hacienda.

El Globo lo dá por verosímil. Nosotros lo dudamos.

Entre los fusionistas de más notoriedad se negaba anoche la exactitud de la noticia publicada por *La Correspondencia*, segun la cual el Sr. Balaguer ha recibido instrucciones del Sr. Sagasta sobre el carácter de las declaraciones que aquel haya de hacer en los banquetes de Tarragona y Valladolid.

Así lo dice *El Imparcial*, cuyos informes nos parecen más exactos que los de *La Correspondencia*.

Mercados de Madrid.

Resultado del precio medio obtenido en el día de ayer en los artículos de consumo:
Carne de vaca, de 1'22 á 1'31 pesetas el kilogramo.
Idem de carnero, á 1'18 pesetas el kilogramo.
Despojos de cerdo, de 1'08 á 1'23 pesetas el kilogramo.
Tocino añejo, de 1'92 á 1'90 pesetas el kilogramo.
Idem fresco, de 1'65 á 1'78 pesetas el kilogramo.
Idem en canal, de 1'31 á 1'56 pesetas el kilogramo.
Lomo, á 2'71 pesetas el kilogramo.
Jamón, de 2'67 á 3'30 pesetas el kilogramo.
Pan, de 0'40 á 0'47 pesetas el kilogramo.
Garbanzos, de 0'63 á 1'54 pesetas el kilogramo.
Judías, de 0'54 á 0'80 pesetas el kilogramo.
Trigo (precio medio), á 22'81 pesetas el hectólitro.
Cebada (id. id.), á 10'40 pesetas el hectólitro.

TEMPERATURA.—La máxima del aire á la sombra, 12'2.

Idem mínima, 6'3.

Temperatura máxima al sol, 15'9.

Segun los partes recibidos, ayer llovió en Alicante, Almería, Badajoz, Cáceres, Cádiz, Ciudad-Real, Córdoba, Granada, Huesca, Jaen, Logroño, Lugo, Málaga, Orense, Oviedo, Pamplona, Pontevedra, Salamanca, San Sebastian, Santander, Segovia y Sevilla.

TELEGRAMAS

AGENCIA FABRA.

LONDRES 17.—Se cree que el ministerio convocará el Parlamento para el 6 de Enero próximo.

Un telegrama de Irlanda dice que varios hombres armados penetraron enmascarados en la propiedad de lord Ventrya en Cerdal (Irlanda), apoderándose de todas las armas que encontraron.

La situacion de aquel país inspira vivos recelos.

Se cree que tan pronto como se abra el Parlamento inglés en legislatura extraordinaria, el go-

bierno pedirá la adopcion de medidas excepcionales para Irlanda.

La causa de la disidencia que ha surgido en el seno del gabinete es la diferencia de criterio sobre la manera de resolver la cuestion irlandesa, pues mientras unos ministros creen que se debe dar en parte satisfaccion á las aspiraciones de los irlandeses en la cuestion agraria, otros opinan que en presencia de la actitud de la Cámara de los liores y de la agitacion creciente de la isla, es peligroso lanzarse al terreno de concesiones atrevidas.

NUEVA-YORK 17.—El observatorio meteorológico de esta ciudad anuncia una gran tormenta que, atravesando el Atlántico, llegará á las costas de España y Portugal, entre el 19 y 21 del corriente.

Esta tempestad se sentirá probablemente sobre los 35° de latitud.

LONDRES 18.—El periódico *the Standard* dice esta mañana que la Liga albanesa celebró una asamblea, en la cual todos sus miembros juraron morir antes que ceder un palmo de terreno á Montenegro ó á Grecia.

RAGUSA 18.—Se asegura que el general turco Dervisch-Bajá que manda las tropas que bloquean á Dulcigno, manifiesta propósitos de presentar la dimision de su cargo.

LONDRES 18.—El *Standard* dice que el gobierno ruso incita secretamente á Servia para que se ponga resueltamente al frente de la Liga de los Balcanes á fin de contrarrestar la influencia de Austria.

Añade que el gobierno de Viena ha pedido explicaciones á San Petersburgo sobre el particular.

La Interpelacion Buffet en el Senado de frances.

Los periódicos recibidos hoy de París publican los discursos pronunciados en el Senado con motivo de la interpelacion Buffet, acerca de los motivos que dieron lugar á que monsieur Freycinet presentase la dimision, y admitida ésta, á la formacion del gabinete Ferry.

El autor de la interpelacion le esplanó en un extenso discurso, ocupándose en primer término de esclarecer los motivos de la crisis de Setiembre, los cuales no cree tengan su origen en la política extranjera, como nos habian dado á entender los telegramas, sino en influencias extrañas al ministerio, en lo que se deja ver alguna alusion á M. Gambetta.

Entrando en la cuestion de la disolucion de las congregaciones, no es tampoco cierto que haya admitido la legalidad de los decretos, puesto que al hablar de ellos lo hace como de hechos consumados sin pretender discutir su legalidad.

Hé aquí sus palabras: «Admito por un instante vuestros decretos, y no quiero por ahora discutirlos.

Pero, acaso, ¿os dan derecho para todo? ¿Os dan derecho para violar los domicilio y para proceder como malhechores?»

Estas palabras dan origen á grandes protestas, y la presidencia invita al orador á que explique sus palabras, verificando lo cual, continúa en estos términos:

«Por qué atacais las instituciones religiosas en los momentos en que el Soberano Pontífice declara que no hay ninguna incompatibilidad entre la fé católica y las instituciones que nos rigen? Esos momentos los habeis elegido para apartar de la República á todos los católicos. Esta conducta seria incomprensible si solo os preocupáseis del interés de las instituciones actuales, pero existe una secta que os domina, y cuyo fin es ahogar todo sentimiento religioso.

Uno de mis colegas que se sienta en esos bancos (el orador señala los de la izquierda), me decía últimamente: «No saldremos nunca de esta guerra religiosa?—Temo que no, le contesté, porque esta guerra no lo es para los que lo dan poca importancia. Esta es la verdad del asunto.»

Despues de un descanso de veinte minutos, el presidente del Consejo de ministros sube á la tribuna y contesta á M. Buffet, tratando de demostrar que el motivo de la crisis no fué otro que la disidencia entre el presidente del Consejo de ministros y sus colegas, en la cuestion de la ejecucion de los decretos.

Con este motivo dice:

«Retirándose del poder, M. de Freycinet ha hecho un acto de libre albedrío, resultado de escrúpulos que él sólo podia apreciar. Sin embargo, debo hacer observar que si M. de Freycinet hubiese permanecido en el gobierno, se hubiera visto precisado á ejecutar antes los decretos, hubiera pensado que era preciso obrar y vencer los enemigos de la república emboscados detrás de las congregaciones. (Aprobacion en la izquierda).

M. Freycinet: Pido la palabra.»

Estas palabras produjeron una viva sensacion en el auditorio y alguna inquietud en el ánimo de M. Ferry, quien consigue reponerse inmediatamente.

Entrando en la cuestion de la forma en que se aplicaron los decretos, defiende los actos del ministerio y califica bastante duramente los actos de los imperialistas y legitimistas, lo cual da margen á varias protestas de parte de la derecha.

Terminado su discurso, M. Buffet rectifica brevemente, y M. Freycinet sube á la tribuna.

Empieza su discurso diciendo que cree necesaria su intervencion, puesto que se trata de actos de su gabinete: dice que él pensaba ejecutar los decretos, pero tratando de quitarles toda ocasion de que pudiera creerse que se atacaba á la religion al atacar á las congregaciones, y despues de una interrupcion, en la que se le decía que se le habia quitado el poder con objeto de atropellar los acontecimientos, dice:

«Hé ahí el objeto que me proponia: aislar el elemento, el verdadero elemento religioso, del elemento político; mi fundacion era lograr esta separacion y preparar la paz con el elemento religioso.

Entonces hubiera podido presentarme ante las Cámaras y decirles que la mision que ellas me habian conferido, la que habian conferido al ministerio, estaba cumplida en las condiciones prescritas, con firmeza y prudencia al mismo tiempo, segun los propios términos de que me valí al tratar esta cuestion en la Cámara de los diputados.

Con firmeza, porque no vacilé ni abrigué temor alguno al disolver la congregacion de los jesuitas, que es la más potente de todas las asociaciones religiosas; con prudencia, porque no solo evité las protestas de Roma, sino que obré con su concurso.

Como coronamiento de esta obra, me proponia presentar en ambas Cámaras la ley sobre las asociaciones, ley inevitable y completamente lógica de la campaña que acabamos de hacer.»

Despues de esto, el orador dice que á su vuelta á París encontró cambiada la opinion del ministerio, opinando por la inmediata disolucion de las congregaciones.

Con este motivo dice:

«Mi opinion era contraria, porque era evidente para mí, que al adoptar medidas de rigor impediría que las congregaciones se sometiesen. Y además yo consideraba dichas medidas como buenas; que mis amigos de este lado (señala los bancos de la izquierda) me permitan decirles que no soy clerical, que no soy defensor de las congregaciones, cuya existencia no considero necesaria, ni siendo católico, pero no encontraba buenas las mencionadas disposiciones, porque las consideraba contrarias al interés del país y de la República. (Muestras de aprobacion en el centro.)

Estas medidas son ciertamente legales, y sin razon se trata poner en duda su legalidad, pero no me parecen políticas; ellas nos colocan en una funesta pendiente. (Nuevas muestras de aprobacion). Dejan un germen de agitacion y de odio, y son perjudiciales para la república, porque le crean adversarios de entre los mismos que ya estaban dispuestos á reconocerla. Sin duda alguna, somos la mayoría, y seremos los más fuertes, pero yo deseo que mi partido no solo sea la mayoría, sino que la univocidad. (Muy bien, en el centro.)

Hé ahí porque no era partidario de las medidas violentas, pero además, debo manifestaros, que si hubiera yo cedido en esta cuestion, habria perdido toda la fuerza que necesitaba para consagrarme con éxito al cumplimiento del programa que diferentes veces os he expuesto, y que tenia por fin el afianzamiento de la paz en este país. (Aprobacion).»

Despues de esto, el orador termina recomendando encarecidamente la union de todos los elementos, porque la concordia, dice, es la primera garantía de la independencia de un país y su fuerza para el desarrollo nacional.

El orador es muy aplaudido, y al terminar su discurso se levanta la sesion.

Para que nuestros lectores puedan formar una idea de los trabajos exteriores que se han hecho cerca de M. Freycinet para preparar su discurso, traducimos el siguiente párrafo que publica el *Figaro*: «El gobierno tenia fijos los ojos en él (M. Freycinet). ¿Hablaría? ¿No hablaría? ¿Qué diría? ¿Qué dejaría de decir? En las esferas oficiales se agobiaba su discrecion con visible inquietud á que no pudiera faltar á ella, y se achacaba al modo su amor al secreto y sus hábitos de reserva diplomática. Parecía que todos los telegramas que á él se refieren, expedidos á provincias de dos dias á esta parte, han sido estudiados y comentados seriamente. Por último, las personas bien informadas afirman que ha recibido multitud de visitas y muy interesadas, especialmente á última hora.»

Hasta aquí llegan los periódicos de París; mañana traerán los discursos de la segunda sesion, de que tambien nos ocuparemos.

EDICION DE LA ROCHE.

Los periódicos de Nueva-York que recibimos en el correo de hoy y que alcanzan al 3 de los corrientes, publican el siguiente telegrama de la Habana del día 30 del mes anterior:

«Otro español, 205 á 206. Cambios firmes: sobre los Estados Unidos 60 dias, oro, de 8 1/2 á 8 3/4 premio; á corta vista, de 9 á 9 1/2. Sobre Londres, de 18 1/4 á 19. París, de 3 1/3 á 3 1/2.—Azúcar, con regular actividad.»

—Las noticias que publican sobre elecciones, confirman las que ayer nos comunicó nuestro corresponsal. El candidato democrático Mr. Grace ha sido elegido para el importante cargo de mayor, pero por una mayoría muy mermada, á consecuencia de la oposicion que le han hecho los protestantes.

Mr. Grace es el primer mayor católico que ejercerá la magistratura en aquella Metrópoli.

En la noche del último domingo se verificó en Villanueva y Geltrú la anunciada velada literaria en obsequio de D. Víctor Balaguer.

El elegante salon del Circolo vióse concurrido por lo más selecto de la sociedad villanovesa. Se recitaron inspiradas poesías, y terminó la velada con la lectura que hizo el señor Balaguer de varios fragmentos de su obra *El Monasterio de Piedra*, que tan preferente puesto ha de ocupar en nuestra literatura.

Despues pasaron los invitados al salon-café, donde se les sirvió un espléndido té que duró hasta las primeras horas de la madrugada.

El corresponsal más autorizado del *Diario de Barcelona*, habiando del sueño famoso de *El Correo Militar* sobre los trastornadores del orden público, dice lo siguiente, que tiene su interés:

«No por lo que dejo dicho, sino por otros fenómenos cuyo conocimiento y apreciacion está á mi alcance, me parece que los pronósticos que hago tiempo vengo haciendo se van á realizar. Nada se nota en la superficie de la política, pero me inspiran sombríos presentimientos esa misma aparente calma, que no es resultado de la interior satisfaccion de los habitantes de España, entre los cuales y los diferentes órganos y representaciones legales me parece que no hay la armonía que fuera de desear, de tal modo, que ó yo me equivoco mucho, ó no se da en ambas esferas aquel fenómeno de que hablaba Leibnitz al tratar de las relaciones entre el alma y el cuerpo, y que el sábio filósofo denominó *armonia preestablecida*. Todo parece en situacion normal, y sin embargo, todo el mundo cree que en el momento ménos pensado puede ocurrir algo imprevisto.»

Despues del Consejo de ministros celebrado hoy, ha firmado S. M. el rey cinco decretos del ministerio de la Guerra, entre ellos los dos siguientes:

Nombrando gobernador militar de Oviedo al brigadier de cuartel en esta corte D. Juan Gutierrez de la Cámara.

Disponiendo cese en el cargo de consejero togado del Supremo de Guerra y Marina, con arreglo á lo dispuesto en el art. 36 de la ley constitutiva del ejército, D. Hilarión Sanz y Ortiz.

Hoy ha llegado á Madrid, por el exprés del Norte, el marqués de San Felices, y por el correo de Andalucía D. Cipriano Segundo Montesinos, director de dicha línea.

Resoluciones del ministerio de Marina: Nombrando comandante de la corbeta *Fernandina* al capitán de fragata D. Eduardo Reinos y Díez de Tejada.

—Concediendo ingreso en el nuevo curso de la escuela de torpedos al teniente de navío D. Trinidad Matres y Pío.

—Disponiendo que interin no se amortice el alto personal excedente del cuerpo jurídico de

la armada, desempeñe uno de ellos la asesoría de esta corte, y confirmando en dicho destino a D. Rafael de Aguilera y Angulo.

—Aumentando un tercer ayudante en la comandancia de Bilbao y nombrado para desempeñarla al alférez de fragata graduado don Nicolás Pucheta.

Resoluciones del ministerio de la Guerra: Concediendo empleo de coronel al teniente coronel de infantería del ejército de Cuba don Valetín Bartolomé Martínez.

—Aprobando propuesta reglamentaria de ascenso al empleo inmediato a dos tenientes coroneles de infantería, dos comandantes y dos capitanes.

—Nombrando jefe de Estado mayor de la capitania general de Valencia al coronel don Ignacio Peñaranda.

—Concediendo cruces del Mérito militar con arreglo al decreto de 9 de Octubre, a los capitanes de infantería y a los jefes, oficiales y farmacéuticos de Sanidad militar.

—Concediendo cruz del Mérito militar de tercera clase al administrador del real patrimonio en Cataluña D. Eduardo Moner Maladas.

—Concediendo cruz de primera clase de dicha orden al teniente de la Guardia civil don Domingo Lopez Pintado, y cruces sencillas a cinco individuos de dicho cuerpo por servicios prestados en uno de los descarrilamientos del ferro-carril del Norte.

Mejor informados de lo ocurrido en la diputación provincial de Valladolid, debemos significar que de 29 individuos que componen aquella, tomaron parte en las votaciones de presidente, vicepresidente y secretarios 27. Vinieron luego los otros votaciones para la comisión permanente, y de los 27 se retrajerón 12, cuatro de ellos de oposición y los ocho restantes ministeriales. De modo que la mayoría que votó luego las ternas quedó reducida a 15; y como la mayoría de los 27 son 14, resulta que con los 15 aún sobran dos votos, lo cual da todos los requisitos de legalidad a la votación.

Cierto que después los 12 que se retrajerón, cuatro de ellos por causas que es fácil suponer, han protestado de la validez de la votación de las ternas, que volverían del mismo modo tantas cuantas veces la operación se repitiera; pero sobre que la mayoría de 15 podía tomar acuerdos con perfecto derecho, ni la protesta procede, ni se ha hecho en tiempo y forma hábil, ni hay el más mínimo temor de que las ternas sean alteradas por el ministro interino de Gobernación si cumple la oferta de nombrar a los que vienen en primer lugar.

Dice *La Crónica*, periódico de Barcelona, que en la Exposición Zoológica establecida en el ensanche de aquella ciudad, existe un huevo verdaderamente raro; un huevo de ocho centímetros de largo por cerca de seis de ancho; nótese en él la rara circunstancia de que, rota la cáscara y extraída la clara, ha quedado dentro y completamente entero otro huevo de tamaño natural. Además del referido huevo se halla también en la citada exposición la gallina que lo produjo, pertenecientes una y otro a don Sixto Freixas, del pueblo de Celrá.

Parece que en Gerona trató de negar la realidad del fenómeno un veterinario, pero se hizo constar aquella de una manera auténtica. Nosotros, añade *La Crónica*, hemos leído un documento que lo acredita.

Tenemos el sentimiento de anunciar a nuestros lectores la muerte del Sr. D. Manuel de Posadillo, ocurrida esta tarde a las tres.

No por los lazos de amistad y de consideración que nos unen con el director de *El Comercio*, hijo político del difunto, expresamos este sentimiento de dolor por la muerte de Sr. Posadillo. El Sr. Posadillo, que en la actualidad era consejero de Estado, y que por muchos años ha desempeñado en la isla de Cuba las funciones más elevadas de la administración de justicia, pertenecía a esa raza de magistrados modestos, íntegros, celosísimos de su de-

ber, cuyo reemplazo es más difícil cada día, y cuyas virtudes resplandecen doblemente a la hora de la muerte, viéndose en morada más pobre que modesta; y como todos sus servicios, todos sus afanes, tola su rectitud se desatan en la pobreza, cristiana, tranquila y satisfecha que es la que corresponde al orgullo de las familias de los hombres de bien.

PALABRAS DEL DIA

Es partida, siempre de abono, el Consejo de ministros celebrado esta mañana bajo la presidencia de S. M.

En ese Consejo, háse hablado en primer término de una circular que tiene preparada el Sr. Lasala sobre rectificación de listas electorales. Con tal motivo se trató del marasmo de nuestros partidos, cuando se trata de estas operaciones, base del sistema parlamentario y de la conveniencia de que los partidos, sacudiendo su indolencia, tomaran más interés del que se toman en estas operaciones. Este tema dió motivo al Sr. Cánovas para extensas consideraciones sobre la índole de nuestra política interior.

Después de este asunto, se habló por el señor ministro de Ultramar de la administración y del estado de las rentas en Filipinas, negando las referencias que se nos han hecho del Consejo cuanto viene diciéndose de disgustos en el Archipiélago por medidas de aquel capitán general; y en cuanto al padre Payo, añades que antes del viaje a Manila del general Primo de Rivera, ya se le había otorgado la licencia que ahora va a disfrutar. Se trató también del punto tantas ve es discutido sobre plantación de vias americanas en los campos utilizables de Cautá y de Melilla, como medio de prevenir los estragos de la flexera.

La cuestión de la moneda de bronce y la de la plata gastada, ocupó asimismo la atención de los ministros, y singularmente del señor Cos-Gayón, quien se promete recoger de la circulación inmediatamente las pesetas y medias pesetas gastadas, y recoger también en un período breve la moneda antigua de cobre, y para que la decimal pueda atender a las transacciones pequeñas, se acuñarán céntimos.

Por último, se trató de la organización de las reservas y de las medidas que serían propias para que los soldados que disfrutan licencia ilimitada, se incorporasen, en un caso determinado, a sus respectivos regimientos.

Terminado el Consejo, el señor ministro de Ultramar puso a la firma de S. M. las Ordenanzas de Aduanas de Puerto-Rico, y el de la Guerra unos decretos de que hablamos en noticia separada.

Hoy han estado a declarar ante el juzgado de primera instancia del distrito de Buena Vista los Sres. Nido, director de *El Siglo*; Prieto, de la *Correspondencia Militar*; Arroyo, de *El Constitucional*, y Bermúdez, de la *Gaceta Universal*, en la causa formada en averiguación de los hechos de que se trató en la reunión de la prensa celebrada en la redacción de la *Correspondencia Ilustrada*.

Mañana, con motivo de ser los días de la reina madre y de la infanta Isabel, habrá recepción en Palacio. Tiene esta recepción de particular, que es la primera de las pequeñas después de la circular que se dió sobre la debatida cuestión de etiqueta.

El directorio de la fasion se ha reunido esta tarde en casa del Sr. Romero Ortiz, de tres a seis.

Se han examinado los asuntos bajo el criterio y con las impresiones del primer día que se reunieron los directores.

No se han tomado acuerdos concretos. Continúa reinando la mayor conformidad.

Las demás noticias del día, ya tienen menos interés.

Mañana se reunirá por la tarde, en casa del Sr. Sagasta, la comisión gestora de la Exposición nacional.

No habrá banquete en Zaragoza al paso del Sr. Balaguer por esta ciudad: mejor dicho, se reducirá a una comida que el comité de la capital dará al ex-ministro constitucional.

El otro banquete fusionista de Sevilla de que también se hablaba, ya no tendrá lugar.

Félix Pyat ha llegado a Madrid, según hemos oído.

La modificación ministerial iniciada en Inglaterra quedará aplazada para cuando se abra el Parlamento.

La Bolsa, un poco más floja que ayer.

TELEGRAMAS.

CADIZ 18.—El vapor *Leon*, de la línea de Filipinas de los Sres. Olano y Larrinaga salió ayer de Adea, continuando su viaje felizmente.

PARIS 18.—Esta tarde hay sesión en el Senado, comenzando el debate sobre la interpelación del señor Fresnoa.

NUOVA-YORK 18.—La prevención de que son objeto en el ejército de los Estados-Unidos los oficiales y soldados de color ha motivado una svern circular del ministro de la Guerra para que desaparezca este estado de cosas.

PARIS 18.—A consecuencia de la espantosa tormenta que ha habido en el Océano ayer y anteaer se teme que hayan ocurrido siniestros marítimos. En Lion han sido condenados a algunos días de cárcel un joven y una señorita por haber preferido gritos sediciosos al verificarse la expulsión de los triles.

La audiencia de Roma ha admitido la demanda de los jesuitas contra la expulsión, fundándose en que los atentados contra la libertad individual, aunque provengan de medidas de carácter administrativo ó gubernativo, son de la competencia de la jurisdicción criminal.

La audiencia de Valencia se la declarado también competente en la demanda de los redentoristas contra el proyecto.

LONDRES 18.—Se cree que la crisis ministerial de Inglaterra no se resolverá hasta que se abra el Parlamento.

Fabra.

Lean ustedes.

Verdaderamente los específicos de Fernandez Izquierdo son infalibles y los únicos que han podido sostener competencia con los extranjeros y triunfar. Cincuenta mil cajas de sus *pildoras febrifugo-infalibles* lleva vendidas en el año actual, y en diez y seis años que hace descubrió el *contra calenturas sin rival*, ha vendido medio millón de cajas.

Véase su gran anuncio en la cuarta plana, y allí se encuentra alivio y curación de las dolencias más incómodas. Los hechos son públicos y notorios, y en las principales farmacias de provincias se encuentran los específicos del gran laboratorio de la calle de Pentecostes, 6, Madrid.

Facultad de Medicina de Santiago.

El Doctor D. José Varela de Montes, Decano y Catedrático de Medicina clínica de la Universidad de Santiago (España):

Certifico: Que habiendose entregado para ensayar varios frascos que contenían el *Fosfato de Hierro* soluble, del Doctor Leras, procuré observar sus efectos en enfermos de diversas dolencias en las que se hallaban indicados los preparados marciales y de lo que he deducido: 1.º Que los estómagos soportan bien el Fosfato indicado; 2.º Que es muy a propósito para las anemias y caquexias y muy especialmente para aquellas que dependen de malas elaboraciones digestivas y de pobreza de la sangre por la mala alimentación; 3.º Que es un remedio muy ventajoso en la clorosis; 4.º Que su uso no trae consecuencias peligrosas.

VARELA DE MONTES.

Solo deberán considerarse como legítimos y eficaces los productos que lleven la firma de Leras, la marca de fábrica de GRIMAULT Y C.ª y el sello azul del gobierno francés.

BOLSA. COTIZACION OFICIAL DEL DIA 18. ULTIMOS PRECIOS.

VALORES DEL DIA	PRECIO
Corretoras Abril	95.00
Id. de Agosto	76.50
Id. de Marzo	80.00
Id. de Julio	81.00
Obras públicas	76.00
Rec. de la C. de C.	87.00
Personal	75.00
CONVERSIONES	
CIVILES.	
Munio. de Madrid	77.50 d
Bleas del Ayuntº	74.00
MINOR Y ECONOMIA.	
TERMINACIONES.	
Banco de España	494.00
Banco Hipotecario	119.00
Caja de P. al 7 1/2	165.50
Id. id. al 6 1/2	163.00
Billetes II. 6 1/2	191.20
Acciones B. H. C.	136.50
Empresª cubana	93.30
Id. id. exterior	101.80
Id. sobre r. Adm.	100.50
Obligac. de id.	90.00

Bolsa: 4 las cuatro, 3 por 100 interior, 21 1/2 papel y 21 1/7 1/2 dinero contado y fin m. s. Amortizable al 2 por 100, 41 25.

Resumen.

Aunque poco, casi todos los valores se han resentido, menos las acciones del Banco de España que han subido 30 céntimos, y las obligaciones de aduanas y los resguardos de la Caja de Depósitos que han mejorado 10. El consolidado principió a 21 1/2, bajó a 21 1/2 1/2 y a última hora se repuso, hasta quedar como expresa la nota anterior. La amortizable perió en definitiva 5 céntimos; los ferros, 30, y las obligaciones del Banco y Tesoro, 5.

La Bolsa en medio de esto, sin carácter especial determinado, pues como la madeja está tan enredada, es difícil saber cómo ni cuándo se desatará.

Bolsa de París.

París 18 (12-30 tarde).—Apertura de la Bolsa de hoy; 3 por 100 exterior español, 20 3/4.—Idem interior, sin operaciones.

Cuñen.

Santos de mañana.—Santa Isabel, viuda, hija del rey de Hungría.

En la parroquia de Santiago continúa por la tarde a las seis y media una devota novena a Nuestra Señora de la Fuencisla y dirá el sermón D. Benigno Casanova.

La Venerable Congregación de Señoras ó Santa Escuela de María continúa la novena que annualmente consagra a Nuestra Señora del Socorro en la iglesia de la Buena Dicha.

Siguen celebrándose los sufragios por las Animas al anochecer, en San Ignacio, D. Juan de Alarcón y Sr. Don Calzadón.

Visita de la Corte de María.—Nuestra Señora del Buen Suceso en su iglesia.

Funciones para mañana.

TEATRO ESPAÑOL.—56.º de abono.—Turno 2.º par.—A las ocho y media.—Sainete.—El castigo sin vengaza.—El sutil tramposo.

APOLO.—Turno 1.º.—A las ocho y media.—La abadía del Rosario.

COMEDIA.—Turno 3.º.—A las ocho y media.—La primera cura.—Escarificar el bulto.

ALHAMBRA (Folies Artistes).—A las ocho y media.—Los sobrinos del capitán Grant.

VARIEDADES.—Turno par.—A las ocho y media.—Artistas para la Habana.—A las nueve y media.—Los vieiros rotos.—A las diez y media.—En todas partes cuecen habas.—A las once.—La canción de la Lola.

TEATRO LARA.—Turno 2.º.—A las ocho y media.—El primer indicio.—El beso.—Con la música a otra parte.

MARTIN.—A las ocho.—Los estanqueros aéreos.—A las nueve.—Se desea un señor solo.—Baile.—A las diez.—Pagar pecados ajenos.—Baile.—A las once.—Segundo acto.—Baile.

CAPELLANES.—A las ocho y media.—La varita prodigiosa.—La Coquel.—La barra fija.—Una cita y un perro.—William Wood.—La cabra tira al monte.—Trápico aéreo.—La flauta mágica.—Pantomina.

Imprenta de Diego Valero, San Marcos, 26, bajo.

EL SECRETO ESCONDIDO,

NOVELA INGLESA ORIGINAL DE WILKIE COLLINS

había llamado su atención hacia la conferencia que celebraban en voz baja, se dirigió hacia la puerta y dijo:

—Betsey, nosotros no conocemos el camino, ¿queréis conducirnos a la calle?

Betsey miró al ama de gobierno, quien por medio de un gesto la remitió al intendente.

M. Munder estaba tentado, aunque no fuese la más que por su importancia, a insistir en la inmediata aplicación de las medidas violentas á que había declarado iba a recurrir; pero á su pesar las observaciones de mistress Pentreath le hicieron desistir no por su valor como objeciones, sino por lo que tenían de relativo á sus propios intereses, sabiendo que una medida violenta podía disgustar á sus amos.

—Betsey—repitió el tío Joseph... ¿Os han hecho mal de oído todas las habladurías de ese señor? ¿Os habéis quedado serda?

—¡Esperad!—gritó M. Munder con impaciencia—yo espero y exijo que vos es creis.

—¡Vos esperáis y exigís?... vamos... vamos... de que vos seáis un betarate no se ha de seguir que yo lo sea también: esperaré un instante para saber lo que tengáis que decirnos.

Al hacer esta concesión el tío Joseph se puso á pasear de un lado á otro, siempre dando el brazo á su sobrina y le decía en voz baja:—Sarah, he metido miedo al hombre hablador... no tembleis porque pronto estaremos al aire libre... yo os lo prometo.

M. Munder continuaba hablando con el ama de gobierno, siempre en voz baja, y en medio de sus indecisiones, había innumerables es-

fuerzas para conservar su independencia y sus maneras de dominador.

—Hay mucho de verdad, señora,—comenzó en un tono protector—mucho de verdad, si, en eso que decís, pero vos habláis de la señora y yo no: hablo del hombre. ¿Creéis que debo dejarle marchar, después de lo que ha pasado sin insistir por lo menos para que me dé su nombre y las señas donde vive?

—¿Pero creéis que si se le pide os ha de dar su verdadero nombre y señas del domicilio?—preguntó mistress Pentreath.—Guardando siempre las consideraciones debidas á vuestro parecer, os digo que yo no lo creo. Ahora bien; si suponemos que vais á detenerlo para acusarlo ante el magistrado, no sé cómo lo vais á hacer, porque el más próximo está dos horas de camino... además con seguridad disgustareis á mistress Frankland al detener la mujer que se quedaria con el extranjero. Es verdad, que yo creo capaz de todo al extranjero, pero lo cierto es, que no ha sido él quien ha cogido las llaves, sino ella.

—¡Es verdad! ¡es verdad!—dijo M. Munder, cuyos ojos se abrieron desmesuradamente al oír aquel argumento tan justo—precisamente... mirad qué cosa tan particular... precisamente estaba yo pensando lo mismo cuando me hablábais de mistress Pentreath... es verdad.

—Yo no puedo dejar de creer que el mejor plan es el que más se conforma con las instrucciones que tenemos—dijo el ama de gobierno—y lo más conforme á ellas es dejarlos marchar como si nos aburriese tener que hablar con ellos y hacer que los sigan hasta el primer sitio á donde vayan.

El jardinero Jacob está hoy ocupado en arreglar el jardín de Oeste... esta gente no le ha visto por aquí y no lo verán si se les hace salir por la puerta del Mediodía... Ya sabéis que Jacob no es un bestia... y que diciéndole lo que tiene que hacer...

—¿He aquí otra cosa singular—Interrumpió

M. Munder con un aplomo imperturbable—cuando me sentaba cerca de esa mesa tenía yo la misma idea respeto de Jacob; luego, el calor de la discusión, la preocupación del discurso, han hecho que lo olvidase...

En aquel momento, el tío Joseph que había agotado su provisión de paciencia y certesa se dispuso á salir de la habitación.

—Todavía tengo algo que deciros, caballero—le dijo M. Munder, antes que el tío Joseph hubiera podido decir nada.—No suponáis que vuestras fanfarronadas y vuestro aire victorioso hayan ejercido ninguna influencia sobre mí... quizá eso suceda con los extranjeros... caballero... pero con los ingleses no; es tiempo perdido... sabedlo.

El tío Joseph alzó los hombros, se sonrió y se reunió á su sobrina en el corredor. Mientras el ama de gobierno y el mayormo habían estado conferenciando, Sarah había instigado varias veces á su tío para que aprovechando su conocimiento del terreno se marchasen por la puerta que daba al mediodía. El viejo jo rehusaba obstinadamente.

—Yo no quiero deslizarme como un culpable de una casa donde yo no he cometido ningún delito—decía con bastante razon—nadie me convencerá de que debemos hacer tan mal papel... yo no soy un hombre de talento, pero mientras mi conciencia me sirva de guía estoy seguro de no dar un mal paso... Nos han de dejar de salir de aquí, Sarah, por su propia voluntad, como por su propia voluntad, nos dejaron entrar.

—¡M. Munder! ¡M. Munder!—esclamó el ama de gobierno apresurándose á intervenir para evitar un movimiento de indignación del intendente promovido por el desafiante movimiento de hombres que se había permitido el tío Joseph.—Mientras vos habláis á esa descañado... ¿no sería conveniente que yo me encudiese hacia el jardín para dar instrucciones á Jacob?

M. Munder no respondió así, repentinamen-

te; él se esforzaba por encontrar un camino más honroso para salir de aquel dilema en que se había metido: no pudiendo conseguirlo bebió de un trago toda la cólera de que se sentía animado y respondió con énfasis estas dos palabras:

—¡Id, señora!

—¿Qué significa esto? ¿Qué es lo que han ido a buscar por ahí?—dijo a su tío la tímida Sarah, hablando en voz baja y con acento desconfiado, mientras el ama de gobierno pasaba por delante de ellas y se dirigía hacia el jardín del Oeste.

Antes que el tío Joseph pudiera responder, siguió otra pregunta de M. Munder.

—Ahora, caballero—dijo el intendente, con las manos en los faldones de la levita y levantando la cabeza—ahora, caballero, ahora, señora, vais á oír mi última palabra. ¿Debo ó no debo esperar una esplicacion acerca de esa sustracción ó rapto de las llaves?

—Sin duda alguna, caballero, tendreis esa esplicacion—dijo el tío Joseph.—Es la misma que he tenido yo el honor de deciros hace un instante ¿queréis que la repita? es todo cuanto puedo dar, en materia de esplicaciones.

—¿De veras?—dijo M. Munder.—Pues bien; en ese caso, todo lo que tengo que deciros, tanto al uno como al otro, es que os vayáis de aquí al momento... al momento—añadió con un tono de grosera energía, porque tenía el vago presentimiento de la absurda posición en que se había colocado, y se refugiaba en la insolencia, de que se suele echar mano en semejantes situaciones.—Si señor—continuó, cada vez más irritado al ver la calma con que le escuchaba el tío Joseph;—ya podéis marcharos á mascarull ese inglés por donde os dá la gana... yo ya he perdido bastante tiempo con vos; ya he entrado en razon, he reflexionado y he dicho que un inglés debe tener siempre calma; ¿de qué servirá decir á un imperioso y he llegado á una conclusion, que es esta... no; no es eso lo que yo os quería decir...

Colossal

surtido en lámparas para sala y comedor. Precios desconocidos hasta la fecha en lámparas de comedor. Las hay a 5, 6, 7, 8 y siguiendo la escala de precios hasta 80 duros. Los precios tan baratos y el surtido tan completo nos proporcionan gran venta en toda clase de lámparas y especialmente en las de comedor.

IBO ESPARZA

34, Carrera de San Jerónimo, 34.

VINOS DE HUNGRÍA.

BLANCOS:
Oedenburger. Cabinet. Magyarader. Stembracher.
TINTOS:
Rothwein.—Fländorffer.—Cabinet.
DULCES:
Tokay legítimo.—Ruster.—Muskat.

VINOS DE ITALIA.

Capri. Falerno. Lacrima. Siracusa. Cipro. Marsala.
Quesos Gruyero, Parma, Roquefort, Brie, Camembert
Turrón de Jijona.

17, Hileras, 17.—FEDERICO VIDAL.

JARABE

DE SAVIA DE PINO MARÍTIMO
de LAGASSE, Farmacéutico en Burdeos.



Las personas débiles del pecho, las que padecen de Tos, Hipo, Bronquitis, Asma, Constipado, Catarros, Ronqueras, Extinción de la Voz, pueden estar seguras de encontrar un alivio rápido y una cura completa con el empleo de los principios balsámicos del pino marítimo concentrados en el Jarabe y en la Pasta de savia de pino marítimo de Lagasse.

Cada frasco lleva la marca de fábrica, la firma GRIMAULT y el sello del gobierno francés.

DEPOSITO DE LIENZOS

para sábanas de todas clases. Holandas, retortas, mantelerías y todo lo concerniente al ramo de lencería.
Camisería, géneros de punto y novedades de Blas de Oudéqui.
36, MONTEA, 36.

CÁPSULAS MATHEY-CAYLUS

Preparadas por el Dr. C. Mathey.—PREMIO MONTYON
Las Cápsulas Mathey-Caylus, con tenue envoltura de Glúten, no fatigan el estómago y están recomendadas por los Profesores de la Facultad de Medicina y los Médicos de los Hospitales de París, para curar rápidamente las *Péridias* antiguas o recientes, la *Gonorrea*, la *Blenorragia*, la *Cistitis del Cuello*, el *Catarro* y las *Enfermedades de la Vejiga* y de los *Organos genito-urinarios*.
DEBEN TOMARSE DE 9 A 12 CÁPSULAS AL DÍA.
Acompaña a cada frasco una instrucción detallada.
Las Verdaderas Cápsulas Mathey-Caylus se encuentran en las principales Droguerías y Farmacias, pero debe desconfiarse de las falsificaciones y exigirse en cada frasco la Marca de Fábrica (depositada) con la firma *Clin y C.* y la *Medalla del Premio Montyon*.

SASTRERIA MILITAR

DE MIGUEL DE VELASCO.
Calle del Arsenal, 15. Madrid.
La primera y especial para equipos de alumnos de las Académias militares. Uniformes en cuarenta y ocho horas. Géneros de alta novedad de Inglaterra, Francia y Alemania.

LOS INFALIBLES ESPECIFICOS

popular y soberanamente acreditados ante el público y los profesores de la ciencia de curar, son los de exclusiva propiedad y elaboración é inventados por P. Fernandez Izquierdo, Madrid, Ponteños, 6, botica. Doce años de éxito prueban la infalibilidad.

Reconstituyentes y antihumorales. Extenuados, flacos, escrofulosos, usad para fortalecer, niños y adultos, y para transformar vuestra pobre sangre, para desecanizaros el Jarabe de extra to de hojas frescas de nogal iodado, frasco 16 rs., y cuando necesitéis hierro, usad el *iodo-ferruginoso*, frasco, 20 rs., de exclusiva invención de Fernandez Izquierdo. Madrid, Ponteños, 6, botica. No tiene rival este infalible específico del más grato sabor.

Constipados y toses. Catarros de todas las vías; se curan a pocas horas con las píldoras anticatarrales de Izquierdo, infalibles cajas de 10 y 20 rs., según tamaño, que se remiten por 2 rs. más.

Toses y constipados. Catarros de las vías respiratorias, digestivas y urinarias; se curan infaliblemente con la ESSENCIA DE ALQUITRAN, aislada, por Mr. Perret, y obtenida únicamente en Europa por los señores Fernandez Izquierdo en Madrid, Ponteños, 6, y por Rios hermanos, Zaragoza, los únicos que la venden dispuesta en SACARRO, 8 rs. caja; en pastillas 8 rs. caja, remitiéndose a 2 rs. más; en jarabe, 8 rs. frasco; en hidrógeno, 8 rs. frasco, y en granulos calientes de esencia de alquitran y lactucario, 10 rs. frasco y se remite por 12 rs.; es el mejor preparado de la breca, como que es su pura esencia. Si queréis jarabe de breca, también lo tenéis a 8 rs., concentrado *ad maximum*.

Tos ferina. Si son chicos de pocos meses se curan con el Jarabe concentrado de breca de Izquierdo a 8 reales frasco; si los que padecen la coqueluche, las toses nerviosas, son de un año en adelante, como mano de santo se curan con el JULEPE ANTIFERINO, frasco, 14 rs. sin mudar de aire, ni más medicina, pero solo se responde del Dr. Balaguer é Izquierdo. Madrid, Ponteños, 6.

Denticion infalible. Preguntad a los millares de madres que salvan a sus hijos de la muerte y os dirán que la denticion es el pan bendito del hogar. No muere ni un solo niño de la denticion, pues los salva aun en la agonía: los hace brotar la baba suprimida, corta la diarrea que les aniquila, extingue las erupciones de la boca que les molestan, les arregla el estómago, les hace arrojar la flama, impide la alferocia y brotan fuertes dentaduras y descanjan a los niños, transformándolos en robustos. Es preciso sea la *dentición de Izquierdo*, que cuesta 12 rs. caja y se remite por 14, desde Madrid, Ponteños, 6. También hay jarabe de la denticion para frotar las encías a 8 rs. frasco y se remite por 10. Nota: raya más alto que la denticion infalible de Izquierdo.

LA ILUSTRACION MILITAR.

REVISTA DE LA BIBLIOTECA ECONOMICA DEL EJERCITO Y DE LA ARMADA.
Direccion y Administracion: Calle del Almirante, número 2, quintuplicado, principal izquierda.
Se publica una vez al mes y ademas se dá a los suscritores en el trimestre dos obras de 150 páginas, ó una de 250 ó 300 páginas.

PRECIOS DE SUSCRICION

Madrid y provincias.	Cuba Puerto-Rico y extranjero.	Filipinas.
Trimestre... 3 pesetas.	Trimestre... 1'50 pesos.	Trimestre... 2'00 pesos.
Semestre... 6 "	Semestre... 2'50 "	Semestre... 3'50 "
Año... 11 "	Año... 4'00 "	Año... 6'00 "

El pago adelantado. No se servirá ninguna suscripcion sin haber recibido su importe. Se publica a los señores suscritores con aviso de sus cambios de residencia y domicilio al administrador, D. Anselmo Gil.

Inyeccion de Grimault y C^a

AL MÁTICO

Exclusivamente preparada con las hojas del Mático del Perú, ha adquirido esta inyeccion en algunos años una reputacion universal. Cura en poco tiempo los derrames los mas tenaces.

Depósito en Paris, casa GRIMAULT y C^a
8, RUE VIVIENNE
y en las principales Boticas y Droguerías.

Cada frasco lleva la marca de fábrica, la firma GRIMAULT y C^a y el sello del gobierno francés.

A LOS QUE SE RETRATAN

La única casa que cuenta con variados y grandes surtidos en marcos para cuadros y fotografías, desde los precios más económicos hasta los más elevados, es la de

HERNANDEZ

DESENGAÑO, 22 y 24.

Esta casa es un verdadero, conocido y acreditado CENTRO ARTISTICO, donde están expuestos a la venta cuadros notables, de los más reputados artistas.

Se invita al público para que visite esta casa.

EXPOSICION PERMANENTE

Liquidacion verdad

POR CESACION DE LA

CASA DE PEREDA

3, MONTEA, 3.

Estando resuelto a retirarme del comercio, he determinado hacer **Liquidacion formal** de todas las existencias de mi establecimiento de **Camisería y Artículos de punto, con Rebajas positivas de 15 a 30 por 100 de los precios corrientes.** Debo advertir al respetable público madrileño que los géneros son de clases superiores y en los de fantasía gustos de **Última Novedad**, que los precios serán **FIJOS** y que en las ventas que asciendan a 125 pesetas y sean pagados al contado haré el descuento de 3 por 100.

PRECIO FIJO.

ALFOMBRAS.

Se ha recibido un grandioso surtido y dibujos de última novedad en Bruselas, moquetas, feltros, cordelillos ingleses y alfombrillas de todas clases y tamaños.
Esparteros, núm. 3.

Completo

surtido en artículos para regalo. Grandes novedades en bisutería de doblé, dorada y negra. Preciosa colección en joyería con brillantes, rubís y perlas. Riquísimos relojes oro de ley para señora y caballero. Surtido completo en toda clase de relojes, desde el precio de 4 a 1.000 duros.

IBO ESPARZA
34, Carrera de San Jerónimo, 34.

Economía GRAN REBAJA A 4 REALES

Bujías transparentes del Esfinje. Duracion, 35 horas.
Atocha, 27.—Los Tiroleses.

ALHONDIGA MADRILEÑA.

DEPOSITO AGRICOLA MERCANTIL,
Calle del Doctor Fourquet, 20, bajo.

COMPRAS, CENTRO DE CONTRATACION, VENTAS.

En este espacio local se admite en calidad de depósito toda clase de cereales y sus harinas, aceites, aceitunas, vinos, legumbres, etc.

DERECHOS DE DEPOSITO.

De 500 a 1.000 kilos por tonelada	0'63 cts. de pta. por día.
De 2 a 5 toneladas por id.	0'51 id. id. " "
De 5 a 10 toneladas por id.	0'39 id. id. " "
De 10 toneladas en adelante por id.	0'27 id. id. " "
De 1 a 500 kilos por id.	0'50 id. id. " "

NOTA. Se adelantan los portes y derechos de consumo y algunas otras cantidades más, con garantía de los géneros a todo el que lo pida, con un 2 por 100 de interés de uno a treinta días.

La casa, por la comision de 1 por 100, se encargará de la venta de los géneros, si es autorizada por los dueños de éstos. La correspondencia al administrador, con sello si se ha de contestar, calle del Doctor Fourquet, 20, bajo.

MAQUINAS DE COSER.

Primera y única Casa Especial en composturas, lesiones y comisiones de compra y venta.

UNICA
en situacion de poder hacer en el día toda clase de composturas por complicadas que sean.

DIRECTOR MECANICO
DON JUAN FUCHET
12.—Calle del Carmen, 12.

EL BANDOLERISMO

ESTUDIO SOCIAL Y MEMORIAS HISTORICAS
POR
D. Julian de Zugasti.

Esta interesantísima obra consta de Introduccion y Cuatro partes. Van publicadas la *Introduccion* que consta de tres tomos y cuesta 9 pesetas.
Origenes del bandolerismo (1.ª parte), tres tomos 9 pesetas.
Narraciones de secuestros (2.ª parte), cuatro tomos 12 pesetas.
Tipos y episodios (3.ª parte), con los retratos de los más famosos bandidos, admirablemente dibujados en París por el célebre Vierge (en prensa).
Se venden en las principales librerías, y en casa del autor, calle de San Pedro, núm. 1, cuarto tercero derecha. Los tomos sueltos a 3 pesetas.

ELSITIO DE CARTAGENA

EL GENERAL LOPEZ DOMINGUEZ.
Consta de un tomo en 4.º de 390 páginas con 12 láminas que comprenden el plano de las afueras de la ciudad y diseños de baterías, litografiadas por el Depósito de la Guerra.
Se halla de venta en todas las librerías de Madrid, y en la administracion de la *Revista de España*.

calenturas intermitentes Cuartanas, tercianas y quotidianas, toda clase de fiebres patéticas, se curan infaliblemente con las píldoras *febrífugo infalibles* de Fernandez, Caja de 40 píldoras para las benignas, 12 rs., y de 51 para las *rebeldes*, 24 rs., y por 2 rs. más se remiten por el correo. Se hacen por fanegas, se ven en millares de cajas, y las imitaciones no han podido mermar la inmensa clientela. Espectadores y elaboradores por mayor, Pablo Fernandez Madrid, Ponteños, 6, y Justo Fernandez, Calzada de Gropesa (Toledo).

el estómago. Cuantos padecen afecciones dolorosas y perturbadoras de la digestion, se curan infaliblemente con las píldoras ANTI-ESTOMACALES de Izquierdo; caja 6 pesetas, y se remite por 26 rs. Madrid, Ponteños, 6, botica.

Bizma confortante. Preferida por todas las señoras la que se hace en la botica de Izquierdo, cuesta 24 rs. en su caja correspondiente y se remite por 30 rs. Madrid, Ponteños, 6.

Enfermedades de la mujer. La gran panacea de multitud de dolencias que molestan y angustian cotidianamente a las señoras, que hace a mirables curaciones de relajacion, irritaciones de la matriz, flujos mucosos, estreñimiento, erupciones, histerismo, dolores generales, inapetencia, etc., siendo de grato sabor. Cuesta un gran frasco 20 rs. en Madrid, Ponteños, 6, botica.

Males nerviosos. Su gran específico infalible es el MONOBROMURO DE ALCANFOR de Wurtz que en grageas se usa con mucho éxito, así como en las afecciones dolorosas del corazón y en las gaitas urinarias. Caja con 100 grageas, 20 rs., y se remite por 22. Únicamente Madrid, Ponteños, 6, botica.

purgantes esquisitos. LAS PILDORAS SALUTIFERAS de Izquierdo, purgan suavemente, sangre a los herpéticos y mal humorados, derivan los vicios humorales que suelen fijarse en la vista y boca, descargan la cabeza quitando el peligro de congestiones, iniciadas ó a la disposición ó contraerías, desobstruyen las vías digestivas e intestinales, extinguen la bilis y llevan la salud como preservativo y curativo. Caja con cincuenta píldoras, 12 rs., y se remite por 14.

Como PURGANTE SALINO ESTOMACAL, la MAGNÉSIA DOBLE ANTI-BILIOSA, frasco, 8 rs., va por 10 en el correo, y la MAGNÉSIA CONTRIBUTIVA, para las señoras nerviosas, caja 16 rs., se remite por 20 reales. Madrid, Ponteños, 6, botica.

Reumatismos. La mayor parte se curan con su infalible específico CALCILATO DE SODA, que químicamente puro, elabora y despacha en cajas de treinta dosis a 30 reales, y se remite por 32. Izquierdo, Madrid, Ponteños, 6, botica.

Depurativos de la sangre. Es el soberano *elixir de la salud y de la vida*, de ZARZAPARRILLA UNIVERSAL de F. Izquierdo, frascos a 3, 12 y 20 rs., según tamaño, que destruye los vicios humorales y los elimina, evita congestiones y apoplejías, extingue erupciones y picazon, humor herpético y restos de sífilis, venéreo, otótorra. Madrid, Ponteños, 6, botica. Como atemperante y diurético, hay la esencia concentrada de zarzaparrilla de Izquierdo; frasco a 8 rs.

callos de los pies. Ojos de gallo, juanetes, durezas, se extinguen y curan con el emplastro contra los callos, caja 8 rs., va por 10 rs. Cesa toda molestia desde que se aplica. Madrid, Ponteños, 6.

Almorranas. No le deis vueltas; usad el BALSAMO ANTI-HERMORROIDAL de Izquierdo, que infalible específico, las cura en 48 horas. Madrid, Ponteños, 6.

Grietas de los pechos. Curadas en tres días con la POMADA CONTRA GRIETAS de Izquierdo, frasco 3 rs., se remite por 10, y es infalible, Madrid, Ponteños, 6.

Tisis pulmonar. El mejor específico que cura en 1.º y 3.º, es el VINO CRESOTADO de la creosota purísima de haya que elabora Fernandez Izquierdo a 20 rs. frasco. Ponteños, 6, botica.

Garganta y boca. Las irritaciones y ulceraciones de cualquier clase é indolo, se curan con el GARGARISMO DE NOGAL IODADO de Izquierdo, frasco 12 reales. Madrid, Ponteños, 6, botica.
Hay multitud de medicamentos especiales para dolencias menos frecuentes, y todo lo útil de específicos extranjeros. Además se despachan con integridad y economía compatible con toda clase de recetas que los médicos prescriben, y se remite por correo ó ferro-carril cuanto se encarga, sirviéndose todo al día ó a vuelta de correo.
La fama de esta botica, que despacha más de medio millón al año, que está premiada con medalla de oro, es conocida en toda España. Dirigirse con libranzas ó letras a Pablo Fernandez Izquierdo, Madrid, Ponteños, 6, botica.

LA PRIMERA CAMARA DE LA RESTAURACION

POR

D. AURELIANO LINARES RIVAS

Esta obra, que forma un tomo en 4.º con 230 páginas, se halla de venta al precio de 20 reales en la librería de FE, sucesor de Durán, Carrera de San Jerónimo, número 2.

B. MONDEJAR,
FUMISTA Y CONSTRUCTOR.
Calle del Soldado, 1.

Se reciben esuelas funerarias, de nueve de la mañana a cinco de la tarde.

PRECIOS.

Como este tamaño.	30
Tamaño doble a éste.	50
Tres veces mayor.	80

Administracion de EL CORREO.—Plaza del Rey, núm. 6, bajo.

SE DESEA SABER EL PADRE DE RAMON RODRIGUEZ, procedente de Mendoza (República Argentina) para un asunto que le interesa. Dirijase, Fuencarral, 2, «El Louvre» Madrid.